



特定医療法人 樟風会  
早津江病院

樟の青葉



C o n t e n t s

- ◆ 早津江病院理念・基本方針
- ◆ 院長挨拶
- ◆ 樟風会熱気球クラブより
- ◆ 平成 30 年度 樟風祭
- ◆ 餅つき・不審者侵入時の緊急対応訓練
- ◆ 第 14 回 早津江病院学会

A d d r e s s

佐賀県佐賀市川副町福富 827  
TEL 0952-45-1331 FAX 0952-45-7334  
E-Mail : hayatsue@shoufuukai.or.jp  
URL <http://shoufuukai.or.jp/hayatsue-hp/>

## 早津江病院理念

博愛の心を持ち、躍動感に溢れた医療を実施する為に、ここ（早津江病院）に集い、われらの英知を傾けよう。

は：博愛 ころ 精神

や：躍動 活気ある病院 前向きな姿勢

つ：集い チーム医療

え：英知 創造 判断力

## 基本方針

\*開かれた精神医療をめざすために、チーム医療の充実を図り、専門医療を確立する。

\*精神障害者の偏見を取り除き、患者の権利・患者の尊厳を守り、患者中心の医療を実践する。

\*障害者と地域との共存を図るために積極的に地域活動への参加を行う。

## 院長挨拶

明けましておめでとうございます。院長として初めての年初あいさつとなります。昨年の6月の院長就任以来、皆様の温かいご支援のおかげで大過なく平成30年を終えることが出来ました。今年は平成最後の年であり、色々な行事が予定されているようですが、私共は“断らない医療”を目指してしっかりとこの一年を過ごして行きたいと思えます。

さて、今冬は暖冬傾向のようで、幸いにして当院周辺で雪による被害などはありません。しかし、降雨量が少なく空気が乾燥しており、関東方面ではインフルエンザの流行警報が発令されており、いずれ佐賀県にもその影響が来るのではないかと思います。インフルエンザには予防接種が有効ですが、その他にも人混みの中に行かない、日頃から体調管理に注意して抵抗力をつけておく、うがい手洗いを徹底する等の対策があります。みなさんと一緒に対策を実行して、インフルエンザに負けることなく暖かな春を迎えられたらと思います。



早津江病院 院長  
松永 高政

それでは、今年も他医療機関や介護施設の皆さんと協力して、地域医療へ貢献して参ります。今後とも患者さんやご家族の皆さんからの温かいご支援とご協力をお願いいたします。

本年も宜しくお願い申し上げます。

# 樟風会 熱気球クラブより

樟風会では職員のクラブ活動として熱気球クラブが設立されています。部は 1996 年に発足し、今年で 23 年目になります。活動といたしましては、2003 年からほぼ毎年、佐賀国際バルーンフェスタに参加させて戴いており、今までの最高成績は 2007 年の総合 9 位です。

樟風会の気球は「エンデバー 3 号機」(下記写真をご参照ください。ご覧になったことがある方もいらっしゃるのではないのでしょうか?) といい、東日本大震災の後に作ったバルーンである為、ボランティア係留等で役に立てればと思い「がんばろう日本!」のロゴを入れています。(熊本地震の際にもボランティア係留に参加しています。)

また、SAGA バルーンチャレンジシリーズ(現在も開催中《次回は 2 月 3 日》)にも積極的に参加しています。バルーンフェスタと違い交通渋滞もなく気軽に観戦できる大会ですので、ご興味のある方は、是非、嘉瀬川河川敷にお越しください。7 時 30 分頃に競技が始まり、たくさんのバルーンが一斉に離陸する瞬間を見ることができるはずです。

フライトシーズンも残りわずかとなりましたが、楽しんでフライトをしていきたいと思えます。見かけられた際は応援よろしく願いいたします。

樟風会熱気球クラブ 西村公利



👉 球皮への火入れ

👉 夜間係留

(2018 バルーンフェスタより)

# 平成30年度 樟風祭

展示作品



ユニフォーム・サイン展示



非常食試食  
皆さんに大好評でした！



能楽の披露

平成30年10月20日（土）に「樟風祭」を開催いたしました。

今年度は新たな企画として、日頃野球場等に行けない方々の為に、ジェット風船を準備して、合図とともにそれを一斉に手を放すことで、その光景や雰囲気を楽しみ、また一体感を体験できるように企画しました。幸いにして皆さんに楽しんでいただけたように思います。近年、ジェット風船は凄い人気で、子供達からお年寄りまで喜ばれるイベントとなっており、皆様の楽しむ様子を見る事が出来て良かったです。

また、昨年実施しました非常食の試食コーナーも好評であった為、今年は2倍近くに増量しましたが、完食となり、来年以降も引き続き実施出来ればと思います。

展示作品では、患者・職員の作品に加え、今年は職員の協力により地元九州に本拠地をかまえる人気球団ソフトバンクホークスの応援ユニフォームや、選手が実際に試合で使用しているバット・選手直筆サイン色紙・選手直筆サインボール等の展示を開催しました。普段では見られないものを見てもらい、皆様に喜んでいただくことが出来ました。

# 餅つき



平成30年12月26日（水）に早津江病院の中庭で恒例の餅つきが行われました。

毎年職員・患者さんたちが参加し、一緒にお餅をついて交流を深めているのですが、今年度も多くの方々に参加していただき、たくさんのお餅をつくことができました。

出来たお餅は早津江病院内の飾り餅としたり、その場できなこや大根おろしと一緒に試食したりして、とても楽しい時間を過ごすことができました。

広報・イベント委員会

## 不審者侵入時の緊急対応訓練

平成30年12月11日（火）病院の危機管理に関する実技・知識を学び、危機管理能力の向上を図るため、佐賀南警察署の指導のもと不審者侵入時の緊急対応訓練を行いました。

当院としては初めての訓練となり、学ぶ事が多く有意義なものとなりました。

事務部 総務課



# 第14回 早津江病院学会 開催について

早津江病院教育委員会主催による、第14回早津江病院学会を下記の日程にて開催いたします。

テーマは「早津江病院が目指す精神科医療」とし、一般演題10題、特別講演1題を予定しております。

## 第14回早津江病院学会

◆開催日時：平成31年2月16日(土)13:30～16:40

◆会場：佐賀市立図書館

(住所：佐賀市天神三丁目2番15号 TEL:0952-40-0001)

◆主催：早津江病院 教育委員会

◆テーマ：『早津江病院が目指す精神科医療』  
～構築が進む地域包括ケアシステムの中で～  
一般演題 10題

### 《特別講演》

テーマ「樟風会 これからの展望」

演者 医療法人 樟風会 早津江病院  
院長 松永 高政



第13回早津江病院学会風景